

Ermua busca de nuevo su reconocimiento como 'Ciudad Amiga de la Infancia'

Esta distinción que otorga UNICEF persigue promover la aplicación de la Convención sobre los Derechos del Niño

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha aprobado por unanimidad en sesión plenaria volver a presentar su candidatura a la iniciativa 'Ciudades Amigas de la Infancia', impulsada por UNICEF. Esta decisión llega tras la elaboración de un diagnóstico exhaustivo sobre la situación de la infancia y la adolescencia en la localidad y la redacción de un plan que define las políticas activas a desarrollar en este ámbito.

La unanimidad de todos los grupos políticos de la corporación en la sesión plenaria de ayer subraya el compromiso del municipio con los derechos de los niños, niñas y adolescentes. Ahora será UNICEF quien evalúe si, después de las acciones implementadas en los últimos años, Ermua merece ser nuevamente incluida en esta prestigiosa lista.

De hecho, desde que Ermua forma parte de esta distinción, en el municipio se han desarrollado numerosas actividades y actuaciones cuyos promotores son los niños y niñas del Consejo de la Infancia y el equipo municipal que les acompaña.

El objetivo principal de esta candidatura es promover la aplicación de la Convención sobre los Derechos del Niño -ONU, 1989-, ratificada por España en 1990, en el ámbito de los gobiernos locales.

La visión de 'Ciudades Amigas de la Infancia' persigue que



Desde los diferentes Consejos de la Infancia se han promovido numerosas actuaciones en el municipio. A. L.

todos disfruten plenamente de su infancia y adolescencia, desarrollando todo su potencial a través de la realización igualitaria de sus derechos en sus propias ciudades y comunidades. Para lograr esta visión, los gobiernos locales y sus colaboradores identifican metas y resultados en cinco esferas de objetivos generales, que recogen los derechos contemplados en la convención.

Cinco objetivos de base

Así, una ciudad se considera 'Amiga de la infancia' al trabajar para alcanzar varios objetivos. Se valora que cada niño, niña y adolescente sea respetado y tratado justamente dentro de sus comunidades; que las voces, necesidades y prioridades de cada niño y niña sean escuchadas y consideradas en las

normativas y políticas públicas, en los presupuestos y en todas las decisiones que les afecten; que tengan acceso a servicios esenciales de calidad; que vivan en entornos seguros y limpios y que tengan la oportunidad de disfrutar de la vida familiar, el juego y el ocio.

La iniciativa 'Ciudades Amigas de la Infancia' se puso en marcha en España en el año 2001 y cuenta con el apoyo del Ministerio de Juventud e Infancia, la Federación Española de Municipios y Provincias -FEMP-, el Instituto Universitario UAM-UNICEF de Necesidades y Derechos de la Infancia y la Adolescencia -IUN-DIA- y UNICEF Comité Español, quienes constituyen la Secretaría Permanente de la Iniciativa.

A través de este reconocimiento UNICEF distingue a aquellos gobiernos locales que demues-

tran un compromiso firme con estos cinco objetivos.

La infancia en el centro

El reconocimiento se otorga a municipios que aplican un modelo de gestión basado en los derechos del niño, bajo un sistema de gobernanza que favorece la coordinación interna y externa, promueve mecanismos reales de participación infantil y adolescente, y cuenta con una estrategia a largo plazo para integrar a la infancia y adolescencia en el centro de sus políticas y acciones.

Ermua, al cumplir con los requisitos estipulados en la convocatoria, reafirma su voluntad de contribuir a la difusión y aplicación de la Convención sobre los Derechos del Niño, buscando que esta distinción beneficie a toda la población, y en particular a sus habitantes más jóvenes.

La fiesta continúa hoy con concurso de canciones y bocadillada

A. LASUEN

ERMUA. Hoy y mañana prometen ser días llenos de ambiente y diversión en el centro de Ermua. La Comisión de Txarangas ha preparado un programa cargado de actividades para todos los gustos, mientras que Deba-Beheko Bertso Eskola traerá una noche de bertsolaris.

La plaza Cardenal Orbe será hoy el epicentro de la actividad. A las 21.00 horas, dará comienzo la tradicional bocadillada popular amenizada por la animada txaranga Irulitxa. Se ofrecerán bocadillos y bebidas a precios simbólicos, una oportunidad perfecta para cenar en buena compañía. La noche continuará con el concurso de Canciones de Txarangas a las 22.30 horas, donde las diferentes agrupaciones festivas mostrarán su talento musical.

La diversión seguirá mañana, a partir de las 19.00 horas. La misma plaza acogerá la continuación de los juegos de txarangas, con las divertidas pruebas del 'pringue' y 'pecado original', garantizando risas y momentos inolvidables.

Para cerrar la jornada del jueves, la plaza 8 de Marzo será el escenario de un esperado festival de bertsolaris a las 20.30 horas. Organizado por Deba-Beheko Bertso Eskola, este evento contará con la participación de destacadas voces como Irune Basagoiti, Andoni Rekondo, Bittor Altube, Maddi Aiestaran, Araitz Katarain y Janire Arrizabalaga, bajo los temas de Libe Solozabal.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Baz (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).

Aimar Galdós se adjudica el Euskaldun

EL CORREDOR DE LA FUNDACIÓN EUSKADI LUCE EN EL TROFEO VASCO AMATEUR

BILBAO — Aimar Galdós (Ermua, 2004) se proclamó campeón de la Euskaldun Txapelketa, el prestigioso trofeo del ciclismo vasco amateur por el que han pasado algunos de los más célebres corredores locales. El ciclista de la Fundación Euskadi hizo valer su regularidad a lo largo de 13 pruebas para finalizar con 112 puntos en la clasificación general, por delante de Juan Pedro Lozano y de Jon Conejero, quienes concluyeron segundo y tercero, respectivamente, con 49 puntos.

Pese a que no logró ninguna victoria y sus mejores resultados fueron dos podios, la regularidad impulsó en la general a Galdós, que terminó entre los diez primeros en once de las doce citas puntuables. Sus resultados dentro del Top 10 fueron los siguientes: sexto en Zumaia, séptimo en Ereño, sexto en Berriatua, segundo en Laukiz, décimo en Markina-Xemein, sexto en Amorebieta, sexto en Natxitua, tercero en Durana, quinto en Lazkao, séptimo en Gasteiz y séptimo en Segura.

Esta victoria llega después de que Galdós superara una fractura de cadera que se produjo durante el Gran Premio de Ontur de la Copa España en abril de 2024. "Estoy muy contento por conseguir esta Euskaldun Txapelketa. Además, por de dónde venía tras lo visto el año anterior. De hecho, solo competí hasta abril tras romperme la cadera y estuve casi un año sin correr. Por eso, no sabía cómo empezaría este año. Siempre he tenido el apoyo del equipo y eso es de agradecer", celebró. — E. O.



Aitor Galdós. Foto: F. E.



Annette y Janire González-Etxabbarri, tras competir en el Lacanau Pro francés. Foto: WSL

El surf se apellida González-Etxabbarri

DESPUÉS DE GANAR LAS PRUEBAS JUNIOR Y OPEN DEL BALLITO, JANIRE Y ANNETTE SE SUBEN AL PODIO DEL LACANAU FRANCÉS

Un reportaje de Nagore Marcos

NO hay familia más en forma que la González-Etxabbarri. Al menos en el surf europeo. Porque las hermanas Janire y Annette se encuentran en un pico de forma envidiable, en un momento tan óptimo que buscan exprimirlo como si fuera una ola puntuable. Desde la cresta hasta la espuma. Por ello, las zumaiarras encadenaron casi sin descanso dos pruebas de máximo nivel: el Ballito Pro de Sudáfrica y el Lacanau Pro de Francia. Y en ambas fueron protagonistas. Primero, en el extremo más meridional del continente africano, Janire se llevó el título junior en la que será su última temporada en la categoría; mientras que Annette hizo lo propio pero en la división Open, esa que correspondía a la Qualifying Series, el segundo circuito más importante del surf internacional. Así, con dos trofeos nuevos en la vitrina de la familia, las hermanas González-Etxabbarri pusieron rumbo a la costa atlántica francesa para seguir brillando.

Allí, en el Lacanau Pro de la semana pasada, las dos volvieron a ser de las más destacadas del evento. Aunque, en esta ocasión, los focos apuntaron más a Janire.

La mayor de las hermanas, de 20 años, fue subcampeona después de mostrar un surf muy regular y solvente en unas olas pequeñas, pero divertidas. La zumaiarra se deshizo de todas sus rivales casi sin miramientos hasta que en la final no pudo con Anat Lelior. La israelí —compite sin bandera—, más curtida en estas lides que Janire, tiró de experiencia y tuvo la paciencia imprescindible para conseguir su mejor puntuación en su séptima ola. La de Basque Team, por contra, respondió con fe y ganas, pero las condiciones no ayudaron y se quedó a las puertas de la remontada. De hecho, la final fue tan pareja e igualada, que se decidió a favor de Lelior por tan solo 60 centésimas. Una pena. Sin embargo, la alegría de Janire fue que pudo estar acompañada en el podio de Laca-

na por su hermana Annette, que terminó tercera.

Es más, el destino quiso que las González-Etxabbarri se enfrentaran entre ellas en las semifinales de la competición. El esperado encuentro sucedió en unas condiciones complicadas, por lo que el desafío fue innegable. Fue una manga fraternal, que hizo las delicias de los presentes, pero también fraticida porque tan solo podía quedar una. Y esa fue Janire, que hizo valer su condición de hermana mayor para

Mientras que Janire acabó segunda tras caer en la final frente a la israelí Anat Lelior, Annette se conformó con la tercera posición

Las González-Etxabbarri se enfrentaron en semifinales, en un duelo muy especial que cayó del lado de la hermana mayor

convencer a los jueces de calificar mejor sus olas. 12,73 puntos por los 8,23 de Annette relegaron a la pequeña, de 18 años, al tercer escalón del podio. Asimismo, no es el único podio al que se subieron la semana pasada en Lacanau puesto que, como la prueba francesa era la primera parada de la temporada 2025/26, las dos hermanas ascendieron también al segundo y tercer peldaño de la clasificación europea de la Qualifying Series. Ahora, las González-Etxabbarri tienen unos días de descanso antes de afrontar el otro frente abierto que tienen este verano: las Challenger Series —como se llama a las clasificatorias para ascender a la máxima división—. Y es que la tercera parada de este circuito será el US Open, que se disputará en aguas californianas del 26 de julio al 3 de agosto.

FUTURO ASEGURADO El buen momento de forma de Janire y Annette González-Etxabbarri no ha pillado por sorpresa a Nadia Erosstarbe, en estos momentos el máximo exponente del surf vasco. La zarauztarra, que recientemente hizo historia en el Ballito Pro de Sudáfrica al convertirse en la primera vasca en ganar una prueba del Challenger Series, fue clara: "Es especial abrir nuevos caminos a nueva gente siendo la primera en clasificarme para los Juegos, la primera mujer en competir en el CT y la primera en ganar un Challenger. Es especial y ese título nadie me lo va a quitar nunca, pero a la vez veo al futuro y sé que van a estar dando guerra y van a hacerlo muy bien". ●